

## Pide Banco Mundial evitar una crisis humana y social (El Financiero 24/11/08)

Pide Banco Mundial evitar una crisis humana y social (El Financiero 24/11/08) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 24 de noviembre de 2008 Sector energético y climático, prioritario: Pamela Cox. América Latina apenas crecerá 2.1% en 2009, debido a la coyuntura. Reitera el organismo que se triplicarán los préstamos para países. Como consecuencia de la crisis económica y financiera global, en 2009 el crecimiento promedio de América Latina se desacelerará 2.1 por ciento, anticipó Pamela Cox, vicepresidenta del Banco Mundial (BM) para la región, al reiterar que se debe evitar que este fenómeno se transforme en una crisis humana y social. Añadió que en los próximos tres años, el BM triplicará a 172 mil millones de dólares el monto de sus préstamos a los países en desarrollo, incluidos los de América Latina, para hacer frente a la crisis mundial, cuya solución no deberá separarse de la del cambio climático. Al hablar durante la inauguración del Foro Globe de Legisladores de las Américas, en el que participaron más de 70 representantes, Cox subrayó que una mejor administración ambiental va de la mano con el crecimiento económico. Dijo que separar la transición necesaria a un desarrollo con baja intensidad de carbono de la recuperación económica, sería perder una oportunidad única, por lo que al mismo tiempo deben afrontarse las tres crisis interrelacionadas: la desaceleración económica, la inseguridad energética y la crisis climática. Cualquier estímulo económico para la recuperación debería apoyar el camino del crecimiento sustentable y realizar esfuerzos a mediano plazo, para alcanzar la seguridad energética y climática, agregó. Indicó que si los gobiernos adoptan las medidas necesarias en el corto plazo, se avanzará significativamente hacia una economía de mercado más sustentable, ya que si bien la crisis energética y ambiental no se resolverá de un día para otro, se sentarán las bases para patrones de consumo y producción sustentables. Golpe inevitable Por otra parte, apuntó que 2009 será un año difícil, por lo que la desaceleración económica en América Latina es algo inevitable en un mundo interconectado. "Comparto la frustración que seguramente sentirán respecto a esta crisis, ya que muchos gobiernos de la región, con el apoyo de sus legisladores, han puesto en práctica políticas económicas y fiscales sólidas que posibilitaron el aumento en el gasto social", comentó Cox. Sin embargo, reiteró que se debe evitar que la crisis financiera se convierta en una humana y social, para lo que resulta imperioso proteger las ganancias sociales que se han producido en América Latina durante los últimos cinco años. "Estamos preparados para cumplir con nuestra parte. Podemos triplicar nuestros préstamos, incluyendo créditos para países de ingresos medios, donaciones y préstamos concesionados para naciones de ingresos bajos, así como para el sector privado, mediante la Corporación Financiera Internacional", dijo. Cox señaló que si no se toman en cuenta puntos de vista y preocupaciones de los países en desarrollo, no habrá una solución global a la crisis económica mundial. "Tanto los países en desarrollo como los emergentes deben ser parte de la solución. Vemos con agrado este paso inicial hacia un nuevo multilateralismo, y el mismo principio deberá aplicar para la otra crisis global, que es la climática", explicó.